

E

Editorial

"Caballo de Troya" en aspiraciones regionalistas o localistas

En el marco de la Operación Pureza se conoció que el perjuicio para el municipio de Tierra Amarilla fue de mil millones de pesos.

Este lunes se conoció, en el marco de los alegatos de clausura del caso "Operación Pureza", que el perjuicio económico a la comuna de Tierra Amarilla fue de mil millones de pesos, una cifra impactante y que muestra cómo la casa consistorial se transformó en una caja pagadora sin control en tiempos que estaba de alcalde (s) Mario Morales.

La Fiscalía indicó que obtuvo medios de prueba evidentes, lo que no es común, un hecho que muestra el descaño con que se ejecutaron acciones, a lo que se suma que se extendieron en el tiempo.

Es común que personas de buena fe instalen la necesidad de recursos con un mensaje regionalista. Pero pueden aparecer otras que lo terminan transformando en una carnada o un "Caballo de Troya" para lucrar:

nas pase algo parecido?

Muchas veces se levantan banderas para defender a las comunas pequeñas y se piensa que todo se soluciona con plata, tal cual pasa en otros ámbitos de la vida.

Es así como actores locales como autoridades o actores influyentes (o entidades influyentes) llaman a que empresas o a nivel central desplieguen recursos, lo que puede ser positivo a primera vista, pero que puede terminar siendo aprovechado ilegalmente como en Tierra Amarilla.

Incluso se puede argumentar un carácter regionalista o comunal, lo que da más validez, pero que al final se puede transformar en un verdadero "Caballo de Troya" que es insertado por personas que solamente quieren lucrar de mala forma, como en esa comuna.

Por eso cada vez que se levanten estas banderas regionalistas hay que tener mucho cuidado, especialmente cuando no hay claridad en qué se van a invertir los fondos.

Tierra Amarilla es una comuna pequeña, pero a partir de la actividad minera cuenta con una cantidad de recursos considerables, lo que pone en el tapete varios temas.

Uno de estos es si se justifica que un municipio con menor población deba recibir tantos fondos.

¿Alguien puede asegurar que esto no vuelva a pasar? ¿alguien puede asegurar que en otras comu-